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，那时候计算机一下就便宜了，我花8000块钱买了一台电脑

。98年我开始给一些媒体写稿，主要是写一些IT类的试用报

告，电脑硬件和相关产品如何选购等等。记得第一笔稿费

是500块钱，后来就不停地给很多IT类的媒体投稿，98年下半

年的时候一个月的稿费就差不多有一到两千块钱。刚开始写

的时候稿费是千字60到80元，写了大概三四个月后，就变成

了千字三百。 从初一时我就开始关注媒体，挺崇拜的，后来

觉得他们写的东西不好，就开始自己写。 高三的时候开始做

自己的个人网站，1999年自己的个人网站开始有收入了。那

时的个人网站有点像现在的博客，但不是讲自己，而是讲一

些产品。三个月左右，访问量过万。其实办网站是因为我发

现有的网站信息不好也不准，所以才自己写。高三的时候我

总是早上五点多就起床，上网看国外的最新消息，把相关的

信息复制过来。比别人付出的多，回报的自然就多，慢慢的

我的用户越来越多，后来有人要给我们投资做广告，第一笔

就是赚那6000块钱。高三一年我赚了十万块钱。我的同学还

都不知道，我从来不告诉他们，并不是怕他们知道，因为那

时我和他们几乎没有共同语言。 和我合作的同事当时是一个

大四的学生，我高三毕业了，他就刚好大学毕业了。毕业后

他去了一家杂志社工作，我把他叫过来的。2000年春节刚过

，我们就一起做了这个“泡泡网”。刚开始两年赚不到什么

钱，当时互联网泡沫破灭了，而且我们在石家庄，接触不到



客户。2002年我们搬到北京，网站商业化后，才开始有收入

了，2004年算是开始进入正轨。公司发展到四五十人，也搬

到了一个像样的写字楼里。2005年又开始做了一个汽车网站

，做这个的原因和写稿的初衷有点像，我对现在的汽车网站

很不满意，我可以比他们做的更好。 十年前我没有想过现在

会是什么样子，我从来不想太远，但是会考虑未来二三年之

内的规划，然后实现它。我从小就有一种信仰，觉得只要自

己努力，什么都可以改变！当然，这种掌握是针对自己的，

知道自己想要过一种什么样的生活，而不是要去控制别人。 

我觉得在不同的时机面前要做不同的选择，我们看到的往往

只是一个过程，如果一个人对自己的要求很高，那么结果也

会一样的。我从开始创业到现在用了十年的时间，我现在觉

得很长，干别的也许用不了这么久。一切没有定规。如果现

在让我来选择的话，我肯定就不走互联网这条路了，因为现

在创业太难了，互联网门槛也提高了。我会选择考一个好的

大学，然后进一个好的公司，学习它经营的模式，为以后创

业打下基础。 很多人都是抱着混日子的态度在生活，你给他

再多的机会也没用，我觉得每个人都是同样的幸运，就看你

能不能抓住机会。任何一个负面的东西我都会想办法把它变

成一个正面的东西。我的公司人员流失，我不会去想他们为

什么流失，而是想怎么样不让他们流失，如果我总是想他们

为什么流失，那么我永远是被动的，如果做到不让他们流失

，那我就成主动了。从小我就是这样，所有的事情我都从正

面想。该高调时就高调，该低调时就低调。 我真正接触互联

网差不多就是在十年前，当时看到那些非常有名的网站的各

种广告铺天盖地，特别地羡慕，总感觉那是遥不可及的事情



。2001年的时候，我在北京租了一套写字楼，在林业大学外

面，60平方米，住4个人，吃住办公全在里面。一个月的租金

是2000块钱。我觉得做一件事情，不要去想太多的回报，你

的能力提升了回报也就来了，就好像我当时喜欢电脑，就是

喜欢，没想到会有附加值。 我现在定的目标是希望公司2009

年能够上市，不管小事大事，我都在追求一种方式，只要比

别人努力，就能够比别人做得好。这十年我走到现在，我认

为除了我个人的因素以外，社会环境也很重要，只要不干违

法的事，可以任你发展。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


